

Pozo de la AÑORA (Torrecampo, Córdoba)



Pozo de la Añora (R. Córdoba, 1998)

1 Localización

Nombre del manantial/fuente:

Pozo de la AÑORA

Pedanía aldea, paraje o pago:

Municipio:

Torrecampo

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **353985,331** Y: **4259384,322** Huso: **30** Altitud: **588** m

Nombre de la cuenca:

Guadiana

Nombre de la subcuenca:

Zújar-Guadalmez

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua subterránea (si procede):

Los Pedroches (041.013)

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No se encuentra incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua Subterránea

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua subterránea:

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua subterránea:

Rocas graníticas

3 Tipo de Surgencia

Manantial

4 Descripción

Son numerosos los depósitos provistos de brocal de losas de granito que se conservan en la población y su entorno. Destacan entre ellos la fuente de la Añora, edificada en 1932.

Se encuentra situado en la continuación de la calle Cerrillo o calle Vieja antes de llegar a la redonda de Torrecampo. La encontramos al final de un pequeño callejón.

Otras fuentes y pozos a destacar son las fuentes Nueva, Chorrilla y Gracia y, algo más alejada, el pozo de la Perra, en la actualidad seco pero situado en un enclave de gran belleza natural.

5 Instalaciones Asociadas

Otras: Brocal del pozo

6 Caudal Medio

Caudal Muy bajo (0 - 1 l/s)

¿Se agota? Prácticamente siempre agotado

7 Uso del Agua

Sin uso

Otro: Aunque la estructura que conserva en la actualidad, procedente del tiempo de la Segunda República, manifiesta que ha sido usada durante el último medio siglo para el abastecimiento de la población.

8 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: Sin dificultad

Uso público actual: Bajo

9 Estado de Conservación

Bueno

10 Amenazas, Impactos y Presiones

Contaminación.

Agrícola (fitosanitarios...)

11 Descripción arquitectónica

Depósito de planta rectangular, con revestimiento interior de mampostería de granito, resuelto al exterior mediante un brocal formado por seis grandes losas de granito, una en cada lado menor y dos en cada uno de sus lados mayores. Están unidas con argamasa y reforzadas con lañas en los ángulos del pretil. En la parte central se dispone una barra de hierro forjado, que atraviesa la fuente de lado a lado, que debió servir para sujetar una cadena y un recipiente para tomar el agua, aunque en la actualidad dichos elementos no se conservan. Sus dimensiones alcanzan 1.80 x 1.30 en planta y 80 cm. de altura. En el frontal del muro norte, que enfrenta al camino de entrada, se conserva las inscripciones "1932" y "P.R.A.", la primera encima de la segunda y enmarcadas cada una de ellas en un espacio rectangular rebajado. El brocal está rodeado por un empedrado formado por losas de granito y guijarros y por un murete circular de mampostería de piedra seca que separa el espacio de uso público de la fuente de las propiedades colindantes.

12 Antecedentes históricos

El brocal que conserva este depósito fue construido durante la II República, en el año 1932, según manifiesta la inscripción que conserva en su muro norte.

13 Otra Información

Parte de la información ha sido obtenida del informe: Pozos Públicos de Torrecampo de F. Romero Romero, realizado en mayo de 2009.

14 Valores Sectoriales

Científico/Didáctico:

Minero/Medicinal:

Paisajístico/Pintoresco:

Medio-ambiental:

Recreativo/Turístico/Usos Públicos:

Histórico/socio-cultural:

Arquitectónico:

Económico:

Arraigo/Aprecio popular:

15 Valoración General

Baja

16 Nombre del autor/es de la ficha

**R. Córdoba de la Llave (Univ. Córdoba)
(14-05-2009)**

17 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.